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Zusammenfassung

Deutsch: Über die Jahre häufen sich studentische Anfragen die oftmals sehr ähnlich sind. Dieses
Dokument versucht diese häufigen Fragen im Vorhinein zu beantworten. Die Idee dahinter: Sie
haben sofort eine Antwort parat und müssen nicht erst auf meine Antwort warten.

English: Over the years, student inquiries have accumulated, and often the questions are repetiti-
ve for me. This document comes with the idea that students first seek answers to their questions
in this document before sending an email to me. This helps both sides: students get an immediate
answer and don’t have to wait for my response. I don’t have to constantly deal with the same
questions.
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1.1 Welche Studienleistung muss ich erbringen?

Das weiß ich nicht. Ich gebe auf meinen Syllabi an welche Leistungen ich erwarte. Wenn Ihre Stu-

dienordnung eine reine “Studienleistung” vorsieht, müssen Sie sich bitte mit Ihren Koordinatoren

zusammensetzen und abklären, ob Sie in meinem Kurs tatsächlich nur die Studienleistung erbringen

müssen. Sofern das so ist, finden Sie auf dem Syllabus die Info welche Leistungen die sogenannte

“Studienleistung” umfasst.
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1.2 Kurs ausgebucht, kann ich dennoch teilnehmen?

Nein. Ich habe keinen Zugang zu den Kursbuchungen. Die Buchungen werden anderweitig verwaltet.

Sobald ein Kurs an das Limit seiner Kapazität kommt, gibt es keine Möglichkeit mehr in dem Kurs

eine Leistung abzulegen.

Ausnahme: Sie wollen nur einen Sitzschein erwerben. Dazu unten mehr.

1.2.1 Aber warum ist das so?

Naja, deutsche Unis sind Massenunis. ABER: auch die Massenuni kommt an ihre Grenzen ab einer

bestimmten Anzahl Personen. Das gilt insbesondere für Seminare. Ein Seminarbetrieb ist ab einer

bestimmten Anzahl von Teilnehmer*innen schlicht nicht möglich. Daher: Wenn Sie keinen Platz im

Kurs gefunden haben, kann ich Ihnen leider nicht weiterhelfen.

1.2.2 Handlungsanweisung:

Bitte schreiben Sie mir keine Email in der Sie mich darum bitten, dass Sie dennoch eine Leistung in

einem überbuchten Kurs ablegen möchten. Ich kann Sie nicht nachträglich zum Kurs hinzufügen.

Sofern Sie keine Leistung ablegen wollen, aber einen “Sitzschein” machen möchten, dürfen

Sie gern im Kurs teilnehmen. Ausnahme: alle Plätze im Lehrraum sind belegt (Platzpriorität haben

Student*innen, die voll eingeschrieben sind im Kurs).
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1.3 Die meiste Literatur in Ihren Kursen ist auf Englisch; können Sie stattdessen keine deutsche

Literatur verwenden?

Nein. Einen Kurs zu erstellen ist enorm viel Arbeit, insbesondere wenn man jede Sitzung durchkonzi-

piert statt ausschließlich auf studentische Präsentationen zu setzen. Wissenschaft findet heute in

Englisch statt. Die wichtigen Diskurse ebenso. Es gibt hierzu keine “deutsche” Alternative.
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1.4 Betreuung von Abschlussarbeiten

Betreuung von Abschlussarbeiten ist eine herausfordernde Aufgabe als Lehrkraft. Daher nimmt

niemand alle Anfragen an, ich auch nicht. Hier möchte ich einige Kernpunkte darlegen, die Sie

beachten sollten, sofern Sie eine Abschlussarbeit bei mir schreiben möchten.

Bitte lesen Sie die Punkte genau durch und folgen Sie den einzelnen Schritten. Danach können

Sie gern mit mir Kontakt aufnehmen:

1.4.1 Thematische Passung

Die erste Frage ist immer die thematische Passung. Sie müssen sicherstellen, dass Ihre Thema zu

mir als Betreuer passt bzw. meinen Forschungsschwerpunkten. Ansonsten kann ich Sie leider nicht

betreuen.

1.4.2 Handlungsanweisung:

Setzen Sie sich mit meiner Forschung auseinander. Auf meiner Homepage finden Sie alle Infos

hierzu: https://www.danbischof.com/. Schauen Sie auch mein Lehrangebot an (https://

www.danbischof.com/teaching). Wie Sie lesen können arbeite ich hauptsächlich zu folgenden

Themenbereichen:

• Vergleichende Politikwissenschaften: Bsp. Sie wollen das Verhalten von politischen Parteien in

mehreren Ländern miteinander vergleichen.

• Politisches Verhalten: Bsp. Sie wollen herausfinden welche Personen radikal rechte Parteien

wählen.

• Politische Ökonomie: Bsp. Sie wollen herausfinden ob bestimmte Subventionspolitiken die

Unterstützung von radikal rechten Parteien reduziert.

Nun stellen Sie sich bitte die Frage, ob Sie glauben, dass Ihr Thema in diese Bereiche fällt. Sofern Sie

absolut nie eine Veranstaltung bei mir besucht haben, ist es unwahrscheinlich, dass ich Ihre Arbeit

betreuen werde.1

1Ausnahme: Da ich neu in Münster bin, gilt diese Regel selbstverständlich noch nicht für Studis in Münster.
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1.4.3 Sofern Nein:

dann kann ich Ihre Arbeit nicht betreuen. Mir fehlt die notwendige Expertise. Bitte wenden Sie sich

an die Kolleg*innen.

1.4.4 Sofern Ja:

schreiben Siemir einen Pitch für Ihre Abschlussarbeit. Bsp. Ein Abstract, vergleichbarmit den Abstracts

am Anfang eines Zeitschriftenartikels, in dem Sie mich wissen lassen worüber Ihre Arbeit gehen

wird, welche theoretische Idee Sie bearbeiten wollen und wie Sie empirisch vorgehen möchten. Am

wichtigsten: welche Relevanz hat Ihre Forschungsfrage, sowohl für die Wissenschaft als auch darüber

hinaus?
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2.1 I’m an ERASMUS student. My German is far from fluent, can I take an exam in English?

Yes. Please approach me after the course such that we can talk about your individual needs.

2.2 Course fully booked, can I still participate?

No. I don’t have access to course bookings. Bookings are managed elsewhere. Once a course reaches

its capacity limit, there’s no possibility to earn credit in that course.

Exception: If you’re only looking to obtain a “seat certificate.” More on this below.

2.2.1 But why is that?

Well, German universities are mass universities. BUT: even mass universities have their limits once

a certain number of people is reached. This is especially true for seminars. Conducting a seminar

becomes simply not feasible beyond a certain number of participants. Therefore, if you haven’t found

a place in the course, I’m afraid I can’t help you.

2.2.2 Instructions:

Please do not email me asking if you can still earn credit in an overbooked course. I can’t add you to

the course retroactively.

If you don’t want to earn credit but would like a “seat certificate,” you’re happy to join the course

as long as there are enough seats in the lecture room available (here priority for seating will be given

to fully enrolled students).
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2.3 Supervising final theses

Supervising final theses is a challenging task for instructors. Therefore, not all requests are accepted,

including by me. Here, I’d like to outline some key points you should consider if you’re interested in

writing your final thesis with me.

Please read through the points carefully and follow the steps. Afterwards, feel free to get in touch

with me:

2.3.1 Thematic Fit

The first question is always about thematic fit. You must ensure that your topic matches me as a

supervisor and my research focuses. Otherwise, unfortunately, I can’t supervise you.

2.3.2 Instructions:

Engage with my research. You can find all the information on this on my homepage: https://

www.danbischof.com/. Also, check my teaching offerings (https://www.danbischof.com/

teaching). As you can see, I mainly work in the following areas:

• Comparative Political Science: e.g., You want to compare the behavior of political parties in

different countries.

• Political Behavior: e.g., You want to find out which individuals vote for radical right parties.

• Political Economy: e.g., You want to determine whether certain subsidy policies reduce support

for radical right parties.

Now, please ask yourself if you believe your topic fits these areas. If you have absolutely never

attended a course with me, it is unlikely that I will supervise your thesis.2

2.3.3 If No:

then I cannot supervise your thesis. I lack the necessary expertise. Please contact other colleagues.

2Exception: As I am new in Münster, this rule does not yet apply to students in Münster.

8

https://www.danbischof.com/
https://www.danbischof.com/
https://www.danbischof.com/teaching
https://www.danbischof.com/teaching


2 English version

2.3.4 If Yes:

send me a Pitch for your thesis. For example, an abstract, similar to those at the beginning of a journal

article, letting me know what your work will be about, which theoretical idea you want to explore, and

how you plan to proceed empirically. Most importantly: what relevance does your research question

have, both for science and beyond?
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